

Turnverein 1903 Heftrich e.V.

Gründung 1862 - Turnverein zu Heftrich

**TURNEN * GYMNASTIK * LEICHTATHLETIK * WALKING * YOGA * STEPPTANZ * LINEDANCE
SCHIESSEN * WANDERN * KEGELN * BADMINTON * STADTWACHE * BRAUCHTUM**

Jahresbericht 2021

Der TV - Heftrich hatte zum 01.01.2022 insgesamt 601 Mitglieder. Damit hat sich der Mitgliederstand gegenüber dem Vorjahr um weitere achtzehn Mitglieder verringert. Aufgeschlüsselt waren das 86 Kinder und Jugendliche und 515 Erwachsene bzw. 299 weibliche und 302 männliche Mitglieder. Einhundertsiebenunddreißig Mitglieder waren siebzig Jahre und älter.

Unser Vorstand setzte sich zu 52 % aus heftricher Mitgliedern und zu 48 % aus Mitgliedern aus Bermbach, Engenhahn, Oberlibbach, Idstein, Görsroth, Naurod, Niederems und Wallrabenstein zusammen.

Im Jahr 2021 konnten wir 35 neue Mitglieder in unseren Verein aufnehmen. Wir hatten allerdings auch 44 Austritte, 2 Streichungen wegen Beitragsrückstand und 7 Todesfälle zu verzeichnen.

Unsere Vereinsmitglieder waren in den Sparten Turnen, Gymnastik, Leichtathletik, Yoga, Pilates, Line Dance, Schießen, Badminton, Walking und in der Brauchtumpflege aktiv.

Unsere Übungsstunden wurden von den folgenden Übungsleiterinnen und Übungsleitern sowie ehrenamtlichen Betreuern betreut:

- Turnen – Leichtathletik – Gymnastik – Walking
 - Helga Schuster, Sacha Lefebvre, Roland Steiner, Christine Kobs (Vertretungen)
- Yoga – Pilates – Qi Gong
 - Kerstin Gruber, Caroline Wensel, Birte Kaunitz, Peter Herzig
- Line Dance
 - Jochen Zimmermann, Natalie Luther
- Badminton
 - Matthias Steyer, Wolfgang Keßler
- Stadtwache + Brauchtum
 - Peter Gellrich
- Schießen
 - Frank Rufeger, Ulrike Schneider, Uwe Helfenbein,
- Helmut Neuroth, Thomas Schmidt, Markus Hürten,
- Markus Merkator, Alexander Schilly, Günter Atzbacher,
- Thorsten Kaulen, Stefan Steinmetz, Christian Scheurer

Im zweiten Jahr der Corona-Pandemie waren die Einschränkungen für unsere Sportgruppen weiterhin erheblich. Viele Mitglieder verzichteten auf Grund der gegebenen Gefährdungen auf eine Teilnahme an den Übungs- + Trainingsstunden.

Unsere Sportangebote wurden weitgehend ins Freie verlegt und die Zahl der Teilnehmer*innen wurde auf Grund der räumlichen Gegebenheiten eingeschränkt. Teilweise war eine Teilnahme nur mit Anmeldung erlaubt.

Bei den Schützen konnte der Trainingsbedarf durch zusätzliche Trainingstage pro Woche gedeckt werden.

Am 11. Januar hatten wir allerdings bereits eine Anzeige wegen Lärmbelästigung beim Ordnungsamt in Idstein und wenige Tage später bei der Waffenbehörde in Bad Schwalbach.

Auf Grund der vorgelegten Belegungspläne und Hygienekonzepte wurden beide Anzeigen jedoch niedergeschlagen. Die Schützen konnten ihren Trainingsbetrieb fortführen und 2021 insgesamt 242 Trainingstage durchführen.

Die Sporthallen wurden ebenfalls bereits im Januar für den Sport zu zweit geöffnet. Dieses Angebot wurde mehrere Monate von zwei Familien in der W-M-H genutzt.

Ab August mussten die Impf- und Testverordnungen umgesetzt und eingehalten werden. Diese neuen Regelungen führten teilweise zu viel Unverständnis und wurden für einige Sportgruppen zu einer großen Belastung. Mehrere Mitglieder kündigten sogar ihre Mitgliedschaft.

Die Sportgruppe Qi-Gong mit dem Übungsleiter Peter Herzig stellte bereits im September den Übungsbetrieb ganz ein.

Jochen Zimmermann, Übungsleiter der Line Dance-Gruppe, blieb den Übungsstunden ebenfalls fern. Trotz unserer Bemühungen den Übungsbetrieb mit Betreuerinnen weiterzuführen, war die Kündigung von einigen Mitgliedern nicht abzuwenden.

Max Ohlenburger konnte seine Schießleistungen sehr stark verbessern und wurde in den DSB - Nationalkader berufen.

Er durfte u.a. an den Weltmeisterschaften in Lima, Peru und den internationalen Schießwettkämpfen in Rio, Brasilien teilnehmen.

Durch Änderungen der Telekom am Telefonnetz war unsere Einbruchmeldeanlage im März des vergangenen Jahres von heute auf morgen nicht mehr betriebsbereit und musste aufwendig um- und aufgerüstet werden.

Für mehrere Wochen mussten die Vereinswaffen auf mehrere Schießleiter verteilt und ausgelagert werden.

Mario Schmidt hat am 11. Juni 2021 die DOSB – Lizenz, Trainer C, erworben, sodaß wir zukünftig Übungsleiterzuschüsse für seine Übungsstunden erhalten.

Die Faustball-Schülerinnen haben im September 2021 an den Deutschen Meisterschaften in Bad Liebenzell im Schwarzwald teilgenommen.

Am Schützenhaus wurden im vergangenen Jahr 141 ehrenamtliche Arbeitsstunden geleistet.

Der Gesamtvorstand hat sich im Jahr 2021 leider nur einmal getroffen.

Außerdem traf sich der geschäftsführende Vorstand einmal zur Absprache bezüglich der Beitragsabrechnung.

Unsere Jahreshauptversammlung musste auf Grund der Corona-Einschränkungen erneut auf das nächste Jahr verschoben werden.

Allen Übungsleiterinnen und Übungsleitern sowie allen Schießleitern, Betreuern und Helfern, die in diesen sehr schwierigen Zeiten unseren Verein unterstützt und mit viel Engagement die Fortführung der Aktivitäten unterstützt haben möchte ich meinen herzlichen Dank aussprechen.

Vielen Dank für Ihre / für Eure Aufmerksamkeit.

Kurt Jürgen Dauber

Idstein-Heftrich, 14. September 2022